

## FRAKTIONEN IM RAT DER STADT SANKT AUGUSTIN

---

Ihr/e Gesprächspartner/in: Marc Knülle, Martin Metz, Stefanie Jung

Verteiler: Vorsitzende(r), I, III, IV, BRB, FB 7, FB 1, FB 6

Federführung: FB 6 u FB 7

Termin f. Stellungnahme: 02.02.2022

erledigt am: 24.01.2022 vB

## Antrag

Datum: 24.01.2022  
Drucksachen-Nr.: 22/0063

---

Beratungsfolge	Sitzungstermin	Behandlung
Ausschuss für Mobilität	09.02.2022	öffentlich

---

### Betreff

Anbindung der Bushaltestelle Meindorf Wasserwerke für Fußgänger\*innen verbessern

### Beschlussvorschlag: Beschlussvorschlag

Die Verwaltung wird beauftragt, mit dem Wahnbachtalsperrenverband in Kontakt zu treten, um die Erlaubnis zu erhalten, auf der nördlichen Seite der L 16 zwischen der Einmündung Akazienweg und der Bushaltestelle Meindorf Wasserwerk einen Fußweg anzulegen. Bei positivem Ausgang soll die Verwaltung dies möglichst zeitnah, zum Beispiel mit der Straßenausbaumaßnahme Akazienweg, umsetzen. Sofern erforderlich wird die Verwaltung ermächtigt, Verträge über Grunderwerb zu tätigen oder eine Vereinbarung über ein Wegerecht abzuschließen.

### Sachverhalt / Begründung: Begründung

Für Fahrgäste vom Akazienweg (geschätzt 50 Menschen) ist Meindorf Wasserwerk die nächstgelegene Bushaltestelle, mit einem werktäglichen 10-Minuten-Takt. Zudem

verläuft dort der Link des Grünen C, auf dem viele Spaziergänger unterwegs sind, die evtl. auch diese Bushaltestelle nutzen könnten.

Die Bushaltestelle Meindorf Wasserwerk Fahrtrichtung Bonn ist für Fußgänger/Fahrgäste über offizielle Fußwege derzeit nur dadurch zu erreichen, dass man die L 16 auf Höhe des Wasserwerks überquert. Dies ist für Fahrgäste vom Akazienweg zum einen ein Umweg mit zweimaligem Überqueren der L 16. Zum anderen ist es auch gefährlich aufgrund der Kuppe, die nur eingeschränkte Sicht auf Fahrzeuge aus Fahrtrichtung Bonn ermöglicht.

Aus diesen Gründen hat sich daher auch ein gut erkennbarer Trampelpfad entlang der L 16 gebildet. Dieser befindet sich auf der Wiese, die zu dem Grundstück des Wasserwerks (Gemarkung Meindorf, Flur 4, Flurstück 1058) gehört.





Es wäre also sinnvoll, hier einen Fußweg anzulegen. Dafür kommt sowohl ein asphaltierter Weg wie auch ein Weg mit wassergebundener Decke in Betracht. Alles wäre eine Verbesserung zum Status Quo.

Sowohl ein Grunderwerb durch die Stadt (geschätzt 150 qm, die Kosten dürften sehr gering sein) wie auch ein öffentliches Wegerecht kommen in Betracht. Eventuell ist das Wasserwerk auch einfach bereit, den Weg auf dem Grundstück zu dulden. Für den reinen Bau dürften die Kosten für 50 m Fußweg nicht sehr hoch sein.

Laut städtischem Haushaltsplan 2022 ist für dieses Jahr eine Straßenbaumaßnahme am Akazienweg geplant (Inv.-Nr. 07-00451). Es könnte sich anbieten, den Ausbau des Fußweges mit zu beauftragen, um dies kostengünstig in einem umzusetzen. Weiter regen die Antragsteller an, zu prüfen, ob im Zuge einer solchen Maßnahme bzw. in Zusammenhang mit dem Straßenausbau Akazienweg, die Verlegung von Glasfaserleitungen bzw. Leerrohren sinnvoll ist. Schließlich befindet sich am Wasserwerk ein Mobilfunkmast und je nachdem wäre hier mittel- oder langfristig eine Glasfaseranbindung sinnvoll, falls sie nicht bereits vorhanden ist.

Marc Knülle

Martin Metz

Stefanie Jung